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Niederschrift 
zur Sitzung des Bau-, Umwelt- und Wegeausschusses der 

Gemeinde Neuendeich (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 10.11.2010 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 22:15 Uhr 

 Ort, Raum: Dörpshus Neuendeich, Schadendorf 8, 25436 
Neuendeich 

Anwesend sind: 
 
Bürgermeisterin 
Frau Bürgermeisterin Bärbel Thiemann
 CDU 

  

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Klaus-Hermann Früchtenicht
 CDU 

Vorsitzender  

Herr Heiner Hauschild CDU   
Herr Gerd Mettjes SPD   
Herr Reinhard Pliquet SPD  Vertretung für 

Herrn Johann 
Lütjens 

Herr Kay Stahl-Grzeschkowitz CDU   
Außerdem anwesend 
Frau Hannelore Kops CDU   
Herr Thies-Peter Kleinwort CDU   
Gäste 
Herr Niels Kuschka   
Protokollführer/-in 
Herr Stefan Pietruska   
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Johann Lütjens SPD   
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 01.11.2010      einberufen. 
Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Ein-
wendungen erhoben werden. 
Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss ist beschlussfähig. 
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Die Sitzung ist öffentlich.  
Zu Punkt  8 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: 
Neuer TOP 3: Überprüfung der Straßenabstände 
Die Tagesordnung in der neuen Fassung wird beschlossen. 
Abstimmungsergebnis: 5/0/0 
 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
  

Tagesordnung: 

 1.  Mitteilungen 
  
 1.1.  Fenstererneuerung und Wärmedämmung der Fassade 
  
 1.2.  Tempomessung Kuhlworth-Schadendorf 
  
 1.3.  Aufstellung eines Flächennutzungsplanes in der Gemeinde Seestermühe 
  
 1.4.  Durchführung der Dichtigkeitsprüfung 
  
 1.5.  Forum "Trinkwasserversorgung" 
  
 2.  Einwohnerfragestunde 
  
 3.  Überprüfung der Straßenbanquette 
  
 4.  AktivRegion - Kernwege  "Rosengarten" 

Vorlage: 155/2010/ND/BV 
  
 5.  Winterdienst; hier: Beschaffung eines Schneeräumschildes 
  
 6.  Investitionen in 2011 
  
 7.  Verschiedenes 
  
 7.1.  Brunnen am Containerplatz 
  
 7.2.  Hydrant Oberrecht 45 
  
 7.3.  Geländerausstattung 
  
 7.4.  Unterstellung Spielgeräte Kindergarten 
  
 7.5.  Verbesserung der Ausleuchtung Schadendorf/Kuhlworth 
  
 7.6.  Neuanschaffung eines Staubsaugers 
  
 9.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
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Protokoll: 

zu 1 Mitteilungen 
  

 
  
  
  
  
zu 1.1 Fenstererneuerung und Wärmedämmung der Fassade 
  

Der Vorsitzende berichtet vom Einbau der neuen Fenster sowie dem 
Stand der Wärmedämmung der Fassade im Dörpshus. 
Bezüglich der Fassadendämmung äußern die Mitglieder des Ausschusses 
ihren Unmut, das hier mit den Arbeiten noch nicht begonnen worden ist.      
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 1.2 Tempomessung Kuhlworth-Schadendorf 
  

Die Bürgermeisterin berichtet von der Durchführung der Tempomessung 
im Bereich Kuhlworth-Schadendorf. Danach haben fast die Hälfte aller 
Kraftfahrzeugführer die Geschwindigkeit eingehalten.     

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 1.3 Aufstellung eines Flächennutzungsplanes in der Gemeinde Seester-

mühe 
  

Die Bürgermeisterin berichtet von der beabsichtigten Neuaufstellung des 
Flächennutzungsplanes der Gemeinde Seestermühe und der gemeindli-
chen Stellungnahmen im Rahmen der Beteiligung der Nachbargemeinden.
Seitens der Gemeinde Neuendeich wird dieser Neuaufstellung des Flä-
chennutzungsplanes hinsichtlich der Ausweisung eines Gewerbegebietes 
an dem geplanten Standort nicht zugestimmt. Vielmehr sollte an die zwi-
schenzeitlich erfolgte Standortprüfung angeknüpft werden, um eine geeig-
nete alternative Fläche zu ermitteln.  
Insofern hat sich kein neuer Sachstand gegenüber der letzten Sitzung er-
geben.    
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 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 1.4 Durchführung der Dichtigkeitsprüfung 
  

Die Bürgermeisterin berichtet, das der Gemeindetag darauf hingewiesen 
hat, das die Frist zur Durchführung der Dichtigkeitsprüfung bis Ende 2025 
verlängert worden ist.    
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 1.5 Forum "Trinkwasserversorgung" 
  

Die Bürgermeisterin berichtet von der Durchführung des Forums „Trink-
wasserversorgung in Schleswig-Holstein“, welches jedoch in Kommunen 
außerhalb des Kreisgebietes Pinneberg durchgeführt wird und stellt eine 
Teilnahme von interessierten Mitgliedern der Gemeindevertretung und der 
Ausschüsse anheim.     
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Es liegen keine Anfragen vor.     
 

  
zu 3 Überprüfung der Straßenbanquette 
  

Herr Mettjes bemängelt, die geringe Breite der Banquetten in der Gemein-
de, da zur Zeit die bearbeiteten Felder einiger Landwirte fast bis zur Stra-
ße reichen.  
Die Bürgermeisterin hinterfragt , wo sich diese im einzelnen befinden und 
weist auf die gesetzlichen Regelungen hin. Insofern möge sich die Verwal-
tung um die Angelegenheit kümmern und die Sachlage prüfen.     
 
 

 Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, bis zur nächsten Sitzung des Bau-, Um-
welt- und Wegeausschusses, die rechtlichen Möglichkeiten zu überprüfen, 
wie hier verfahren werden kann. Eine entsprechende Rundfahrt der Ab-
schnitte sollte vorgenommen werden. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0   
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zu 4 AktivRegion - Kernwege  "Rosengarten" 

Vorlage: 155/2010/ND/BV 
  

Die Mitglieder des Ausschusses bemängeln, das  die in der Vorlage der 
Verwaltung vom 26.10.2010 bis zur heutigen Sitzung angekündigten vor-
bereiteten Planunterlagen nicht für eine Beratung vorliegen. 
 
Frau Kops, in ihrer Eigenschaft als Vorsitzende des Finanzausschusses, 
warnt die Mitglieder des Ausschusses eindringlich, eine Empfehlung an die 
Gemeindevertretung entsprechend der Verwaltungsvorlage auf Durchfüh-
rung der Maßnahme auszusprechen und weist ausführlich auf die finan-
zielle Lage der Gemeinde Neuendeich hin.  
Der Protokollführer ergänzt die Ausführungen von Frau Kops hinsichtlich 
der finanziellen Leistungsfähigkeit der Gemeinde  in den nächsten Jahren 
anhand der detaillierten schriftlichen Ausführungen des FT 3 – Frau Ram-
cke -.  
 
Die Mitglieder des Ausschusses bedanken sich ausdrücklich bei Frau 
Kops für die Darstellung der finanziellen Lage der Gemeinde und sprechen 
sich aus diesem Grund dafür aus, den Antrag auf finanzielle Förderung 
zurückzuziehen, obwohl die Durchführung der Maßnahme selbst als sinn-
voll angesehen wird.           
 

 Beschluss: 
 
Der Bauausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen, den 
Antrag auf Gewährung  einer Zuwendung auf Förderung der integrierten 
ländlichen Entwicklung in Schleswig-Holstein zum Projekt Neuendeich, 
Kernwege-Rosengartenzurückzuziehen, aufgrund fehlender finanzieller 
Eigenmittel der Gemeinde Neuendeich zurückzuziehen.   
 

 geändert beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 5 Winterdienst; hier: Beschaffung eines Schneeräumschildes 
  

Der Protokollführer verteilt als Tischvorlage mehrere Kopien aus Prospek-
ten über die mögliche Beschaffung eines Räumungsschildes. 
Auch hier bemängeln die Mitglieder des Ausschusses diese Verfahrens-
weise, da anhand einer Übersicht, die Leistungsfähigkeit, die unterschied-
lichen Preise der einzelnen Geräte übersichtlich hätten dargestellt werden 
können.  
 
 

 Beschluss: 
 
Der Vorsitzende wird in Absprache mit der Verwaltung ermächtigt, ein ent-
sprechenden Räumungsschildes bis zu einem Preis von 4.000 € zu be-
schaffen. Das bisherige Schild war irreparabel. 
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 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 6 Investitionen in 2011 
  

Der Vorsitzende, die Bürgermeisterin und der Protokollführer erläutern, 
das für 2011 vorgesehene Investitionsprogramm, welches im einzelnen 
wie folgt aussieht: 
- Telefonanlage Dörpshus      2.500 €, 
- Inv.zuschuß Sanierung Kreisradweg  13.000 €, 
- Investitionen Brandschutz   11.000 €. 
 
Daneben wird angeregt, zukünftig mehr für die Knickpflege einzuplanen. 
 
Die Mitglieder des Ausschusses empfehlen die Annahme der einzelnen 
Investitionen.     
 
 

 Beschluss: 
 
Der Gemeindevertretung wird empfohlen das  Investitionsprogramm 2011 
zu beschließen. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 7 Verschiedenes 
  
zu 7.1 Brunnen am Containerplatz 
  

Der Brunnen am Containerplatz ist defekt und wird durch Stützen befestigt.  
Der Schaden ist durch die Firma Behrens, Haselau zu beheben.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 7.2 Hydrant Oberrecht 45 
  

Die Schadstelle am Hydranten Oberrecht 45 ist durch die Verwaltung 
durch Einsetzen eines 60er Betonringes zu  beheben, damit dort nicht 
mehr übergefahren wird. Der Standort liegt an einer Einfahrt.     
 

  
 zur Kenntnis genommen 
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zu 7.3 Geländerausstattung 
  

Die Schadstelle war abgefahren und wird wieder hergestellt     
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 7.4 Unterstellung Spielgeräte Kindergarten 
  

Es wird eine Unterstellmöglichkeit für die defekten Metallgeräte der Spiel-
geräte des Kindergartens gesucht. Der Elternverein möchte sie gerne be-
halten.     

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 7.5 Verbesserung der Ausleuchtung Schadendorf/Kuhlworth 
  

Herr Mettjes weist auf die bessere Ausleuchtung im Bereich Schadendorf / 
Kuhlworth hin. Zum einen könnte eine bestehende Straßenlampe vor- oder 
zurückversetzt werden. Es könnte auch eine zusätzliche Straßenlampe 
beschafft werden. Dies möge die Verwaltung mit der zuständigen Elektro-
firma abklären.     

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 7.6 Neuanschaffung eines Staubsaugers 
  

Der neue Staubsauger für das Dörpshus wurde inzwischen geliefert.     
 

  
zu 9 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-

schlüsse 
  

Es ist keine Öffentlichkeit anwesend.     
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 25.11.2010 

 

 
   

(Klaus-Hermann Früchtenicht) 
Vorsitzender 

Herr 
Herr 

(Stefan Pietruska) 
Protokollführer 

 


